

LE PRIX COURANT

REVUE HEBDOMADAIRE

Commerce, Finance, Industrie, Assurance, Etc.

EDITEURS

La Compagnie de Publications des Marchands Détailliers du Canada, Limitée,

Téléphone Est 1185.

MONTREAL.

Echange reliant tous les services:

ABONNEMENT: Montréal et Banlieue, \$2.50 }
Canada et États-Unis, 2.00 } PAR AN.
Union Postale, - Frs. 20.00 }

Bureau de Montréal: 80 rue St-Denis.

Bureau de Toronto: Edifice Crown Life, J. S. Robertson & Co., représentants.

Bureau de New-York: Tribune Bldg., William D Ward, représentant

Il n'est pas accepté d'abonnement pour moins d'une année
A moins d'avis contraire par écrit, adressé directement
à nos bureaux, 15 jours au moins avant la date d'expiration
l'abonnement est continué de plein droit.

Toute année commencée est due en entier.

L'abonnement ne cesse pas tant que les arrérages ne sont pas payés.

Tout chèque pour paiement d'abonnement doit être fait payable "au pair à Montréal."

Chèques, mandats, bons de poste doivent être faits payables à l'ordre de "Le Prix Courant".

Prière d'adresser les lettres, etc., simplement comme suit:

"LE PRIX COURANT", Montréal.

Fondé en 1887.

LE PRIX COURANT, Vendredi, 6 Novembre 1914.

Vol. XLVII—No 45.

LA SITUATION DES BANQUES

	Septembre 1913.	Août 1914.	Septembre 1914.	Aug. ou dim. sur l'année.	Aug. ou dim. sur le mois.
Dépôts du public remboursables à demande	\$381,737,513	\$338,984,418	\$348,284,206	- 8.7	+ 2.7
Dépôts du public remboursables après avis	621,249,585	659,399,151	658,401,501	+ 5.9	- 0.15
*Prêts courants au Canada	903,717,013	876,238,633	870,853,494	- 3.6	- 0.61
Prêts aux municipalités	37,465,383	39,664,534	44,338,873	+18.3	+11.7
Prêts courants à l'étranger	46,402,913	47,314,832	41,347,231	-10.8	-12.6
Prêts remboursables à demande au Canada	70,047,291	69,229,045	70,063,414	+ 0.02	+ 1.2
Prêts remboursables à demande ailleurs qu'au Canada	86,639,411	96,495,473	89,521,589	+ 3.3	- 7.2
Circulation	111,075,519	114,551,525	120,365,786	+ 8.3	+ 5.07

* Y compris des prêts aux municipalités.

Les chiffres ci-dessus donnent les principaux changements survenus en septembre dans la situation des banques à chartes. Une sérieuse analyse des chiffres montre l'état de stabilité de la situation des banques canadiennes. Elle reflète naturellement une période d'affaires comparativement difficiles, de dépression commerciale, qui était déjà dessinée bien avant la guerre. Considérée dans son ensemble, la situation apparaît cependant comme très satisfaisante et démontre qu'il n'y a pas besoin d'avoir d'appréhension quant à la situation bancaire canadienne.

Les points les plus marquants de ce rapport sont le maintien d'une grosse somme d'économies en dépôt; une augmentation de \$9,000,000 pour les dépôts à demande, et une diminution de \$10,000,000 pour les prêts courants au Canada; cette perte est d'ailleurs réduite de près de moitié par un gain correspondant pendant le mois en ce qui concerne les prêts aux municipalités. En outre, les prêts étrangers, courants et à demande ont été réduits considérablement, les premiers de 12.6 pour cent, et les seconds de 7.2 pour cent. Les prêts remboursables à demande à l'étranger, principalement à New-York, ont été réduits de \$125,000,000 en juillet à \$89,000,000 à fin septembre, soit une réduction de \$36,000,000 en deux mois. Ceci est une réplique effective au récent établissement de M. W.-F. Maclean, M.P., que les prêts à demande canadiens à l'étranger ne rapporteraient plus au Canada en temps de crise.

Les prêts remboursables à demande au Canada furent augmentés de près de \$1,000,000 probablement en vertu de la reprise limitée des affaires à la Bourse canadienne. La circulation fait un gain approximatif de \$6,000,000, ou de 5 pour cent, reflétant les finances du mouvement des récoltes.

Les dépôts par les banques canadiennes à la réserve d'or

centrale contre l'extra de circulation des billets se montaient à \$10,950,000 en septembre, un nouveau record élevé.

Le tableau suivant montre la tendance du compte des prêts canadiens pour les treize derniers mois:

	Courants au Canada.	A demande au Canada.
1913—Septembre	\$903,717,013	\$70,047,291
Octobre	900,159,736	71,118,255
Novembre	865,888,832	70,123,101
Décembre	852,906,548	72,862,971
1914—Janvier	840,883,750	71,248,242
Février	842,084,073	71,374,602
Mars	855,381,265	69,088,240
Avril	865,873,876	68,523,774
Mai	872,152,263	67,210,504
Juin	875,536,999	67,401,484
Juillet	876,570,959	68,441,816
Août	876,238,633	69,229,045
Septembre	870,853,494	70,063,414

Les prêts courants au Canada, en y comparant les prêts municipaux, montrent un déclin d'environ \$5,000,000 en septembre. En déduisant les prêts aux municipalités, les prêts courants en août étaient de \$837,000,000 et en septembre de \$827,000,000, soit un déclin, en septembre, de \$10,000,000 pour ce compte. Ces prêts sont encore plus élevés qu'ils ne le furent en aucun mois entre novembre et avril derniers, quoiqu'ils fussent moindres d'environ \$33,000,000 sur l'an dernier. Si l'on considère le vif rajustement dans les conditions économiques qui se généralisa pendant l'année passée, le compte des prêts courants à souffert comparativement peu. Les prêts